

2024-06-09

Morena queda a una curul de la mayoría calificada en CDMX tras aprobación de contrapropuesta del consejero Valle que le dio siete diputados más

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://enlaceinformativo.mx/morena-queda-a-una-curul-de-la-mayoria-calificada-en-cdmx-tras-aprobacion-de-contrapropuesta-d-el-consejero-valle-que-le-dio-siete-diputados-mas/>

Tras hora y media de deliberación, el Consejo del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó por mayoría las modificaciones al proyecto de asignación de diputaciones de representación proporcional para otorgar otros siete curules a Morena y sus aliados.

Anoche, el consejero Bernardo Valle presentó unas "observaciones" al proyecto original, con las que se planteó integrar a siete diputados morenistas más a la lista de plurinominales, por lo que la discusión se alargó hasta la medianoche.

Puedes leer: Discusión por plurinominales del Congreso de CDMX se alargó: consejero del IECM intenta echar atrás acuerdo para darle siete diputados más a Morena

Con esta aprobación, el partido guinda no alcanzaría la mayoría calificada en la Cámara local, tendría 43 de los 44 diputados necesarios para aprobar temas como la próxima ratificación del Fiscal General de Justicia.

"Habría que argumentar porque no estamos aplicando el número 14 de los lineamientos y no solo eliminar subreferencia de un documento. (Es) delicado porque entonces estamos dejando en el documento las partes normativas que sustentan la decisión y no al revés", explicó Carolina del Ángel, consejera del IECM.

Mientras que la consejera Erika Estrada dijo que "el día 28 de agosto pueden decir a qué bancada quieren pertenecer, lo que se está haciendo en realidad es modificar el cálculo de asignación de representación proporcional y el convenio de candidatura común de Morena, PT y Partido Verde va a pasar de tener 38 curules a tener 43, sí se está modificando de manera importante la representación del Congreso capitalino".

Por su parte, las representaciones de oposición, así como de Movimiento Ciudadano, rechazaron los argumentos presentados y pidieron respetar los porcentajes de representación por partido.

"Las modificaciones que se proponen dejan a Morena con una supersobrerrepresentación. (...) El espíritu de la representación proporcional es lo más cercano al cero, de parte de todos los partidos no aprueben este engrose, acabarán con años de prestigio que el Instituto Electoral ha logrado", lamentó Natalia Barajas, representante de MC ante el IECM, quien a manera de protesta se retiró en medio de la discusión.

Quien también abandonó la sala de sesiones del IECM, fue la representación del PAN y lamentó que se quiera hacer una simulación.

"Simulamos que esto no afecta a la democracia, que no afecta a los contrapesos parlamentarios, la decisión que está tomándose el día de hoy, sí la afecta (...) yo no estoy dispuesto a tolerar una simulación más, por esa razón acabando mi intervención voy a respetuosamente abandonar la intervención", sentenció Ricardo Sánchez, representante del PAN ante el IECM.

El nuevo acuerdo dispone la baja de un diputado plurinominal por partido, a excepción del PAN, al que se le quitarían dos curules.

Mientras que por Morena estarían sumándole siete lugares: Valentina Batres, Pedro Haces, Elizabeth Mateos, Fernando Zárate, Cecilia Vadillo, Emilio García y Gerardo González.

Con información de Latinus